

Vers l'Union économique et monétaire (1989-1998)

Source: ALLEMAND, Frédéric, "Vers l'Union économique et monétaire (1989-1998)", dans ALLEMAND, Frédéric, L'Union économique et monétaire: origine, fonctionnement et futur. Sanem: CVCE, Coll. Dossier thématique, 2013. CVCE, 2013.

Copyright: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.

Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL: http://www.cvce.eu/obj/vers_l_union_economique_et_monetaire_1989_1998-fr-6fcd529f-11ff-4091-89a1-5414a2b315d5.html

Date de dernière mise à jour: 06/07/2016



Vers l'Union économique et monétaire (1989-1998)

«[L'Union économique et monétaire] sera probablement, comme certains l'ont dit, le travail d'une génération [...]» observe avec dépit le président de la Commission, Gaston Thorn, à l'issue du Conseil européen de Luxembourg des 1^{er} et 2 avril 1976¹. Dans le courant de la décennie 1980, ce pessimisme laisse place à l'optimisme avec le lancement d'un nouveau projet d'union économique et monétaire à compter du Conseil européen de Hanovre des 27 et 28 juin 1988. Instruits de l'échec de l'expérience des années 1970, cette fois-ci les Européens parviennent à leur objectif et lancent la troisième et dernière phase de l'union économique et monétaire (UEM) le 1^{er} janvier 1999.

1 Déclaration à la presse de Gaston Thorn, Luxembourg, 2 avril 1976, Bull. CE 4-1976, p. 22, point 22.